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5/29(日) 野麦峠＆川浦訪問

５月２９日（日）、雲一つない快晴の空のもと、今年初の奈川訪問を行いました。当日は町会連合会長の勝山さん

のガイドのもと、野麦峠の散策と川浦地区を見学しました。

野麦峠の頂上では製糸業で生糸が横浜に運ばれたことに由来して、横浜の方向を向いた像が山の上に建っていたり、

野麦峠は年に約2万人が通っていたりといったお話を伺いました。その後、野麦峠を歩きながら石仏のお話や多様な

笹の解説をしていただき、昔の人が歩いた雰囲気を感じ取りました。野麦峠は富山湾でとれたブリを高山経由で岡

谷・松本方面に運び、反対に松本からは米や酒などが運ばれたほか、工女さんも沢山通った歴史ある峠で、映画「あ

あ、野麦峠」の舞台にもなり、女優の吉永小百合さんが一人で歩いたことには驚きました。

川浦では、1834年に野麦峠を超えてきて途中で亡くなった比丘尼さんのお墓を見学し、もう少し歩いていれば

1825年に完成していた石室があり、そこが避難小屋として使えたのに、、というお話を聞いて、心が痛むと共に石

室の役割が大きいことを感じました。そして、工女宿の一つである「扇屋」を訪れ、隠し部屋があることや奈川牛に

よる運送業の尾州岡船の展示の説明を受けました。奈川牛には奈川の山道と坂に強い佐渡牛が使われ、当時荷物は宿

次するのが普通でしたが、それをしなくて良いのが奈川の形式で、一人が5頭連れて東京や新潟県上越市、愛知県岡

崎市など遠くまで運ぶことができたそうです。奈川では当時の人口1600人のうち、80人が運送業に携わっていて、

事業の大きさに驚かされました。また、奈川ではほとんどの家庭で牛が飼われており、生活の中にも牛を使うことが

根付いていたことが分かりました。

今回、奈川の歴史や慣習の説明を聞いて、地区の新たな一面を発見できたと共に、歴史・文化の重さを痛感しまし

た。是非、今後のプロジェクトの活動にも生かせていけたらと思います。

今年度から1年生2人が新たにえんがわプロジェクトのメンバーとして加わり、今回の訪問から一緒に活動を始

めました！

↑奈川えんがわプロジェクトInstagram↑

引き続き私たちの活動や奈川の魅力を発信して

いくので、是非フォローお願いします！

～新メンバーが加入しました！～

繊維学部応用生物科学科1年の丸山泰生です。私も奈川えんがわプロジェクトの一員として奈川の魅力を

感じながらそれを多くの人に伝えられるように頑張っていきたいと思います！よろしくお願いします！

活動2年目に

してやっと集

合写真が撮れ

ました...！

えんがわプロジェクトの今後の予定

今年度1回目の発行ということで、えんがわプロジェクトの今後の予定を簡単にお話しようと思います。

昨年度は新型コロナウイルスや夏の豪雨などの影響により、奈川へ出向いて活動することが思うようにできず、少

し悔しさを感じると同時に、それが反省点でもありました。今年は去年よりも多く奈川を訪れて、奈川をより深く知

ると共に、地域の方々とのコミュニケーションの機会を増やしたり、地区のイベントに参加させていただいたりして、

大学生だからこそできる活動を積極的に行っていきたいと考えています。

当面、夏までの予定としては、昨年に引き続き伝統野菜「保平かぶ」の栽培体験を行うほかに、7月の「地域探

訪・すこやかウォーキング」に参加させていただいて、まだ私たちが知らない奈川を歩いて、自分たちの身をもって

感じ取りたいと思います。また、同じく7月には奈川で1泊2日で泊まり込みのフィールドワークを行うことを計画し

ています。そして、8月中旬頃に1週間泊まり込みでロングフィールドワークをして、夏休み中の子供たちと触れあう

機会を作ったり、地区の皆さんが楽しんでいただけたりするようなイベントを企画しようかなと思っています。今年

度もどうぞよろしくお願いします！！

午後は元は製材所として営業していたところを今はパン屋さ

んとして営業している「製材所のパン屋」さんを訪問しまし

た。

製材所時代の面影がある建物で営業されていて、とてもお洒

落な雰囲気のお店でした。甘みのあるパン、ずっしりとボ

リュームのあるパンなどたくさん種類があって、どれも美味

しかったです。また訪問させていただき、美味しいパンを食

べたいと思います！ぜひ、皆さんも訪れてみてはいかがで

しょうか？？

ご意見，連絡先：P.nagawaengawa@g-mail.com

理学部理学科1年の宮原卓人です。今年入学してこのプロジェクトを知り、地元民として興味を持ち参加

させていただきました！これからどんどん奈川に訪問して交流し、魅力を知り、伝えられるように楽しん

でいきたいです！よろしくお願いします！

奈川えんがわプロジェクトは、信州大学の学生有志が集まって2021年から奈川をフィールドに活動して

いる団体です。「地域活性化」に焦点を当て、地域の方の声を大切にしながら私たちに出来ることを見つけて、奈川

をもっと盛り上げられるように頑張ります。


